



Recital de

POEMAS EN HOMENAJE A LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

17 de mayo en el Ateneo de Madrid

NOTA DE PRENSA:

Madrid, 9 de mayo de 2011.- El próximo 17 de mayo a las 19:30, en el Ateneo de Madrid (calle Prado 21), tendrá lugar un recital de Poemas en Homenaje a las Brigadas Internacionales. Esta velada poética anticipa los actos de homenaje que en octubre de este año se celebrarán con motivo del 75° aniversario de su creación.

Fue el decreto firmado el 22 de octubre de 1936 por el entonces Jefe del Gobierno republicano, D. Francisco Largo Caballero, el que dio luz verde a la formación de las mencionadas Brigadas Internacionales, unas unidades que se crearon de forma rapidísima teniendo en cuenta las necesidades que presentaba la defensa de Madrid ante el asalto de las fuerzas rebeldes.

La XI brigada internacional llegó a Madrid el 7 de noviembre y entró en combate el día 9, en los linderos de la Casa de Campo y de la Ciudad Universitaria. Pocos días más tarde llegó la XII BI, que relevó a la desgastada XI BI y prosiguió sus combates en la Ciudad Universitaria de Madrid. Esos 3.500 voluntarios, procedentes en su mayoría de Francia, Alemania, Italia y Polonia, como también de otros países de Europa, fueron la expresión de la solidaridad de los pueblos del mundo y dieron un gran aliento al esfuerzo de los defensores madrileños, contribuyendo a frenar los planes de conquista de la capital por las tropas del general Franco.

Con el paso de los meses, nuevos voluntarios fueron llegando a España hasta alcanzar una cifra en torno a 35.000. Un número pequeño en relación a las cifras del ejército republicano pero de gran valor moral y alto significado humano, como cantara Cernuda en su poema 1936:

...Veinticinco años hace, este hombre, sin conocer tu tierra, para él lejana y extraña toda, escogió ir a ella y en ella, si la ocasión llegaba, decidió apostar su vida, juzgando que la causa allá puesta al tablero entonces, digna era de luchar por la fe que su vida llenaba...

Con esta velada poética, la Agrupación Ateneísta Juan Negrín y la AABI pretenden contribuir al necesario homenaje que aquellos se merecen. Por algo el último jefe de Gobierno de la República, don Juan Negrín, quiso testimoniar su agradecimiento reconociendo a los internacionales, "que tan bravamente han luchado con nosotros que ya puede decirse son connaturales nuestros, el derecho a reclamar, una vez terminada la guerra, la ciudadanía española. Vuestro espíritu, y el de vuestros muertos, nos acompaña y quedan unidos para siempre a nuestra historia".

También se quiere impulsar la campaña de suscripción pública en favor de la instalación de un Memorial dedicado a las Brigadas Internacionales en la Ciudad Universitaria de Madrid.

Presentan el acto:

Francisco Redondo. Agrupación Ateneísta Juan Negrín. Severiano Montero. Presidente de la Asociación de Amigos de las Brigadas Internacionales. Ana Pérez Cañamares. Coordinadora del homenaje.

Participan:

- Mª Ángeles Fernández Jordán
- Ángel Guinda
- Maribel Alonso
- Abel Aparicio
- Esther Lapeña
- Nial Binns
- Ana Aneiros
- Ricardo Bórnez
- Sofía Castañón
- Óscar Curieses
- Iñaki Echarte
- Matías Escalera Cordero
- Gonzalo Escarpa
- Sonia Fides
- Sebastián Fiorilli
- Patty de Frutos
- Ernesto García López
- Alberto García-Teresa
- Gabriel González
- José Miguel González
- Ángel González González
- Roxana Popelka
- Arturo Ledrado
- Inma Luna
- Luis Luna
- Ángel Muñoz
- Francisco David Murillo Zamorano
- José Naveiras
- Mirta Núñez
- Lara Osorio
- Miguel Pastrana de Almeida
- Olaia Pazos (en duda)
- María Luisa de la Peña
- Ángel Petisme
- Pepe Ramos
- Lucas Rodríguez Luis
- Nuria Rovira
- Carlos Ruiz Balaguera
- Carlos Salem
- Juan Soros
- Marcus Versus
- Antonio Díez
- Jesús Urceloy

Al final del recital actuará el Grupo Con Trastes interpretando algunos poemas musicados.

Asociación de Amigos de las Brigadas Internacionales